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1 - MERCREDI 23 AOÛT - Match Lyonso / ASVEL - La Canopée
2 - VENDREDI 1ER SEPTEMBRE - Forum des associations - La Canopée
3 - SAMEDI 2 ET DIMANCHE 3 SEPTEMBRE - Grand prix de boules de la municipalité organisé par la Boule des 
Gones – Stade La Volta
4 -VENDREDI 8 ET SAMEDI 9 SEPTEMBRE - Festival Les Francophonides - Parc Jean de La Fontaine
5 - DIMANCHE 10 SEPTEMBRE - Biennale de la danse - Lyon
6 - VENDREDI 15 SEPTEMBRE - Rentrée du marché de producteurs - Place Jean-Jaurès
7 - SAMEDI 16 SEPTEMBRE - Fête des habitants - Parc Serge Tarassioux
8 - DIMANCHE 17 SEPTEMBRE - Journées du Patrimoine - Petit Perron
9 - VENDREDI 22 SEPTEMBRE - Lancement de la Semaine du développement durable - Place Jean-Jaurès

87
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Chères Pierre-Bénitaines,
Chers Pierre-Bénitains,

Ce Trait d'Union fait la part belle aux nombreuses activités culturelles qui seront 
encore proposées cette saison.

Pierre-Bénite a cette spécificité de pouvoir proposer à tous un panel d’activités 
varié, avec des structures de proximité comme la Maison du Peuple, l’École de 
musique ou encore la Médiathèque qui sont autant d’outils de diffusion de la 
culture auprès des adhérents, scolaires et usagers plus occasionnels.

Il s’agit de préserver cette offre et d’accentuer encore davantage notre action 
culturelle, comme nous avons pu le faire ces dernières années en lançant le 
Festival d’humour et le Festival des Francophonides ainsi que les animations 
culturelles de l’été à Pierre-Bénite.

La culture, formidable vecteur de lien social, doit sortir de ses murs pour aller 
rencontrer les non-initiés. Il est de notre devoir de favoriser ces échanges pour 
irriguer l’ensemble de la population et donner à tous l’occasion de se rassembler 
pour apprécier un moment de curiosité, de joie et de bonne humeur !

Demain, la culture à l’école sera étoffée de deviendra même l’un des piliers de 
l’enseignement grâce à l’arrivée des classes CHAM*.

Sur ce sujet comme tant d’autres, vous pouvez compter sur notre détermination 
pour porter des actions ambitieuses, au service de l’avenir.

Bien fidèlement,
Jérôme MOROGE 

*Classe à horaires aménagés musique
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LE BUS 17 AUGMENTE  
SA CADENCE

85%

À partir du 20 octobre, et avec le prolongement du 
métro B, la ligne de bus 17 (boulevard de l’Europe 
Nord et avenue Jules Guesde en passant par le 
quartier Haute-Roche) circulera de 5h45 à 20h30, 
toutes les 15 minutes en heures pleines, toutes 
les 30 minutes en heures creuses et toutes les 40 
minutes le dimanche pour un total de 81 trajets 
quotidiens contre 60 auparavant. À partir de 
septembre 2024, son amplitude sera élargie avec 
un service de 5h30 à minuit. C’est une très bonne 
nouvelle car il s’agit d’une demande ancienne de la 
Mairie et des habitants ! 

DE L'ÉCLAIRAGE PUBLIC 
ACTUELLEMENT PASSÉS 
EN LED

ÉCLAIRAGE PUBLIC
100 % LED, ON AVANCE !

En 2022, la Ville a lancé un grand plan de rénovation 
de l’éclairage public avec le Sigerly*. L’objectif est 
de réduire la pollution lumineuse et de générer 
des économies d’énergies. Pour cela, les ampoules 
classiques sont remplacées par des LED, le parc 
de candélabres et les armoires électriques sont 
également remis à neuf lorsque c’est nécessaire. 
Un système d’éclairage intelligent est mis en place 
avec des horloges et des variateurs de lumière. Avec 
85 % d'ampoules LED, la consommation électrique 
dédiée à l'éclairage public passera de 350 000 KW 
en 2022 à 100 000 KW en 2023. À l’été 2024, tous 
les lampadaires de la ville seront équipés en LED. 
 

* Syndicat intercommunal de gestion des énergies de la région 
lyonnaise

ARRIVÉE DU MÉTRO
LES DERNIÈRES 

DATES

Après six ans de travaux, le 
prolongement de la ligne de 
métro B avec la création de deux 
stations, Oullins Centre et Hôpital 
Lyon Sud, arrive à son terme. Dès 
vendredi 20 octobre, la gare de Lyon  
Part-Dieu ne sera plus qu’à quinze 
minutes de l'Hôpital Lyon Sud. Ce 
jour-là, la matinée sera consacrée 
à l’inauguration par les élus de ces 
deux nouvelles stations et, dès le 
début de l’après-midi, la ligne sera 
ouverte au grand public. 

 D'INFOS :
www.tcl.fr 

LES NOUVEAUX 
PIERRE-BÉNITAINS À 

L’HONNEUR

Le Maire et les élus souhaitent 
accueillir les nouveaux habitants de 
Pierre-Bénite, samedi 21 octobre, 
à la Maison du Peuple, place Jean 
Jaurès.
Rendez-vous à 10h pour un tour de la 
ville en bus commenté par monsieur 
le Maire puis un temps convivial de 
présentation et d’échanges avec 
l’équipe municipale est prévu au 
complexe sportif de La Canopée. 

 D'INFOS :
Inscription sur  
www.jeparticipepierrebenite.fr
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INCONTOURNABLE HALLOWEEN

ZOOM SUR

Sorcière, clown, zombie, monstre… 
Quel sera votre déguisement pour fêter 
Halloween ? Rendez-vous vendredi 27 
octobre pour une multitude d’animations 
frémissantes ! Au programme : un atelier 
créatif "Fabrique ton monstre"*, un stand 
de maquillage, une déambulation de quatre 
personnages monstrueux, un sorcier 
avec ses tours et un stand "mystères". 
Pendant que petits et grands s’amuseront 
et dégusteront des gourmandises 
effrayantes, le jury déterminera les 

gagnants du concours de déguisement. 
Verdict à 18h !
La médiathèque aussi fête Halloween et 
vous attend mercredi 25 octobre, à 15h, 
en collaboration avec les Arts plastiques 
pour une lecture frisson illustrée en direct, 
suivie d'un atelier dessin. 
* À partir de 3 ans, accompagné d’un adulte

 D'INFOS :
Place Jean Jaurès
De 15h à 18h30

À l’occasion d’Octobre rose, deux 
événements sont programmés :
•  Samedi 14 octobre, de 10 à 16h : 

vente solidaire de livres d'occasion à la 
médiathèque Elsa Triolet. La recette sera 
reversée intégralement à l'association de 
prévention du cancer du sein Jeune et Rose ;

•  Mercredi 18 octobre, au centre de 
santé Benoît Frachon : échanges sur la 
prévention et la santé avec des ateliers de 
formation à l'auto-palpation animés par 
l'association Jeune et Rose sur inscription, 
entretiens avec des professionnels de 
santé afin d’informer le public féminin 
sur la nécessité de se faire dépister, 
d’expliquer la procédure, d’orienter vers 
les structures dans lesquelles consulter...

 D'INFOS :
Formulaire d'inscription sur  
www.jeparticipepierrebenite.fr 

CANCER DU SEIN LA VILLE SE MOBILISE

A
C

TU
A

LITÉ
S
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Vendredi 20 octobre, 350 élèves du collège Marcel 
Pagnol sont invités à participer à la quatrième 
édition du cross annuel dans les rues de la ville. 
Avec sa boucle de deux kilomètres, cette course 
a surtout pour objectif de créer une rencontre 
constructive entre les parents et le personnel du 
collège. Elle sera aussi vectrice de cohésion dans 
les classes pour cette année scolaire. En partenariat 
avec la FCPE, association des parents d’élèves, ce 
cross sera encadré par le personnel du collège et les 
parents d’élèves. Cinq départs sont prévus, dont un 
effectué par tous les adultes volontaires. 

 D'INFOS :
À cette occasion, quelques rues de la ville seront 
bloquées temporairement pendant l'après-midi, 
pour laisser passer les enfants. Merci pour votre 
compréhension
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350

Tous les deux mois, la MJC vous invite à profiter 
d'une soirée culturelle autour de la musique, du 
théâtre, du cirque, de la danse… Le premier vendredi 
culturel aura lieu le 20 octobre, de 19h à 21h, à la 
MJC avec au programme un blind test géant autour 
des musiques françaises. Saurez-vous retrouver les 
artistes et les titres ? 

 D'INFOS :
Entrée gratuite pour tous - Buvette sur place

CHINER AUX PUCES 
DES COUTURIÈRES 

Le PLPB gym organise ses 
traditionnelles Puces des couturières 
dimanche 29 octobre, de 9 heures à 
16 heures. Véritable mine d'or pour 
dénicher des coupons de tissus, des 
rubans colorés, pelotes de laine, 
soieries, c’est le rendez-vous des 
adeptes de loisirs créatifs. Les droits 
d'entrée seront reversés au profit de 
la Maison départementale pour les 
personnes handicapées d'Irigny. 

 D'INFOS :
Entrée 1 euro
Petite restauration sur place 
  

GRANDE BRADERIE 
SOLIDAIRE

La prochaine braderie du Secours 
populaire français (SPF) aura lieu 
samedi 2 décembre, de 9 heures à 
16 heures, au 4 rue du Centenaire. 
Cet événement, ainsi que la boutique 
solidaire de l’association, permettent 
d'accéder à de nombreux articles, 
tels que des vêtements d'enfants et 
d'adultes, de la vaisselle, des articles 
de puériculture, des chaussures, le 
tout à moindre prix. Le bénéfice de 
ces actions ira aux plus démunis. 
Côté boutique, l'équipe de bénévoles 
du comité du SPF de Pierre-Bénite 
vous attend tous les jeudis, de 9 
heures à 11h30 et de 13h30 à 16 
heures. 

LA SAISON 2023-2024  
DE LA MJC EST LANCÉE !

CROSS DU COLLÈGE

enfants participent au cross  
du collège 2023
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Pour les plus jeunes, la reprise a eu lieu samedi 
23 septembre au gymnase La Canopée. À 
cette occasion, le club organise le Basket 
Family jusqu’en octobre et propose des 
cours pour les enfants et leurs parents sans 
réservation préalable. Au programme : des 
séances d’essais pour les 3-7 ans plusieurs 
samedis consécutifs avant de s’engager dans 
le club. Sur ces mêmes horaires, des cours de 

basket sont également proposés aux parents ! 
Côté événementiel, retrouvez le traditionnel 
boudin aux pommes samedi 11 novembre 
ainsi que le vide-greniers annuel dimanche 
12 novembre au complexe Paillat. 

 D'INFOS :
06 18 89 39 64 ou 
 jeanchristophe@lyonso.com 

ZOOM SUR

LA RENTRÉE DE L'USMPB BASKET A
C

TU
A

LITÉ
S

Samedi 18 novembre, l’association Pierre-
Béniton organise son repas dansant 
annuel au complexe Paillat sur le thème 
du carnaval. Chacun est donc invité à se 
déguiser s’il le désire (costume non imposé). 
Au menu, salade, tartiflette, fromage, 
dessert sans oublier la soirée assurée par 
"Rimet animations" ! 

 D'INFOS :
Repas 22 euros
À partir de 19h
Réservation obligatoire au 06 05 31 10 54

VIVE LE PIERRE-BÉNITON !
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“ ”
Une saison placée sous le signe de l'ouverture avec des formes 
variées qui sauront enchanter tous les publics et combler notre envie 
de découverte comme de partage. La Maison du Peuple se veut plus 
que jamais gage de qualité et lieu d'accueil donnant l'occasion de 
vivre des moments culturels forts qui nous rassemblent

Marysa DOMINGUEZ
Adjointe à la culture, à la mémoire, au patrimoine,  

aux affaires sociales et au handicap
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Dans cette optique, la Ville s'est donnée pour mission de mettre en place 
une politique culturelle forte et accessible à toute la population, que ce soit 
en termes financiers ou de propositions aussi variées que de qualité.
La saison culturelle qui vient de débuter en est encore une fois le reflet 
le plus éloquent avec une programmation riche, intergénérationnelle et 
accessible, mais aussi avec des événements fédérateurs, conviviaux et 
populaires où tous les Pierre-Bénitains se retrouvent régulièrement.

De plus, malgré sa petite taille, la commune a la chance de disposer, 
avec la Maison du Peuple, d'un équipement complet idéal pour donner 
concrètement corps aux ambitions culturelles municipales et recevoir des 
artistes reconnus, heureux de se produire au cœur de cette structure de 
qualité. 

LA CULTURE  
POUR TOUS

D
O

S
S
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R

Permettre à chacun d'enrichir son savoir, de s'ouvrir au monde, de 
partager des moments d'émotion, de se retrouver autour d'un socle 
commun… sont autant d'ambitions poursuivies par la Municipalité en 
matière de culture.
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projets d’éducation artistique 
et culturelle environ développés 
chaque année par le pôle culturel 
pour les jeunes Pierre-Bénitains

3à 4
1 874 
40spectacles dédiés aux 

scolaires chaque année

EN CHIFFRE

enfants ont participé aux 
18 actions de médiation 
proposées par le théâtre 
de la MDP en 2022/2023

50
classes accueillies 
à la médiathèque

Si la politique culturelle de la Ville a pour ambition de s'adresser au plus grand nombre, une 
attention particulière est portée à la jeunesse à travers l'Éducation artistique et culturelle 
(EAC) qui se décline sur plusieurs volets.

La médiation théâtrale
En plus des “ateliers philo” pour 
les élèves de Grande section en 
lien avec le thème d'un spectacle 
vu, la Ville organise des visites du 
théâtre de la Maison du Peuple, 
des "bords de scène"* et autres 
ateliers. Une manière pour les 
élèves comme pour les inscrits au 
centre de loisirs de découvrir ce 
lieu et le spectacle vivant. 

L'Orchestre à l'école
Dans le groupe scolaire Paul 
Éluard, les élèves s'initient au 
saxophone, au hautbois, à la 
clarinette, aux percussions ou 
à la flûte traversière grâce aux 
interventions de six professeurs 
de l'École de Musique. Outre la 

transmission de notions musicales 
et de techniques instrumentales, 
les enfants travaillent aussi leur 
concentration, leur savoir-être et 
l'écoute en groupe.

Accueil des classes  
à la Médiathèque
Les élèves de Pierre-Bénite 
sont accueillis régulièrement 
à la médiathèque. Au cours 
de ces visites, l'équipe de la 
médiathèque, qui regorge 
de créativité, leur propose  
des activités variées autour 
du livre comme le Prix des 
Incorruptibles qui a fédéré plus 
de 41 classes incitant plus de 
300 élèves à voter pour leur titre 
préféré.

Les arts plastiques
Sur le temps périscolaire, 140 
élèves, dont une centaine en 
maternelle, bénéficient des 
rudiments de la discipline grâce 
aux interventions de deux 
professeurs. De leur côté, les 
services du pôle culturel traduisent 
les ambitions municipales avec 
des actions transversales comme 
les instruments laissés en libre-
service à la médiathèque par 
l'École de musique ou les cours 
que ses professeurs donnent 
parfois hors les murs. Une autre 
manière de distiller la culture un 
peu partout et pour tous sur la 
commune… 
* Temps d'échange autour du spectacle 
vivant

OUVRIR LA JEUNESSE À LA CULTURE
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À l'image du festival D'un rire à l'autre ou des Francophonides, les événements d'envergure 
comme les plus intimistes se succèdent à Pierre-Bénite sans jamais se ressembler pour 
fédérer un large public.

DES RENDEZ-VOUS QUI RASSEMBLENT

DES SPECTACLES À NE PAS MANQUER

La saison culturelle de la Maison du Peuple fera elle aussi la part belle cette 
année à des artistes dont la renommée n’est plus à faire. 
Peu de communes de la taille de Pierre-Bénite peuvent s’enorgueillir de recevoir 
sur une même saison des talents tels que Christian Olivier des Têtes Raides*, 
Gil, bien connu du petit écran, et son acolyte Ben**, Daniel Auteuil***, qu’on 
ne présente plus, Blankass****, groupe de rock mythique des années 90, ou 
Nach*****, la benjamine de la famille Chedid.

* Vendredi 13 septembre 
** Gil et ben (ré)unis - Samedi 25 novembre, à 20h
*** "Si tu as peur, n'aies pas peur (de l'amour)" - Vendredi 2 février, à 20h
**** Blankass + Guest - Vendredi 8 mars, à 21h
***** Vendredi 5 avril, à 20h

Chaque année en novembre, 
l'humour déferle sur la ville 
avec le festival D'un rire à 
l'autre, qui mêle subtilement 
têtes d'affiche et artistes en 
devenir. Des Vamps à Anne 
Roumanov, du Cas Pucine 
au Comte de Bouderbala, de 
Morgane Cadignan à Tanguy 
Pastureau, depuis sa création 
en 2017, grands noms du rire 
et chroniqueurs reconnus se 
succèdent sur les planches de 
la Maison du Peuple pour le 

plus grand plaisir du public. 
Un festival avec des spectacles 
à voir bien évidemment sur 
scène, mais qui se déclinent 
également sous différentes 
formes, dont des interventions 
au collège Marcel Pagnol. Cette 
année, une vidéo sera aussi 
tournée dans les rues de la 
ville avec quelques participants 
du festival pour recueillir la 
parole des Pierre-Bénitains. 
À découvrir lors de la soirée 
d'ouverture du festival !

Le parc La Fontaine en 
ébullition !
En septembre, c'est tout le parc 
du célèbre poète qui s'enflamme 
à l'occasion des Francophonides, 
festival valorisant, comme son 
nom l'indique la francophonie, 
grâce aux concerts de musiciens et 
chanteurs de renom (Christophe 
Maé, Black M, Suzane, Bénabar…). 
Un moment de pur partage qui 
attire chaque année un nombreux 
public venu de Pierre-Bénite, mais 
aussi des communes alentours !
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Afin de limiter le nombre de personnes présentes au stade du Brotillon situé dans la zone du Plan 
de prévention des risques technologiques, la Ville va déplacer les activités du club d’athlétisme 
au stade Lapalus. Les importants travaux prévus débuteront au premier trimestre 2024.

LE STADE LAPALUS
FAIT PEAU NEUVE

Le stade Lapalus abrite 
actuellement un ancien terrain 
de football synthétique première 
génération et des vestiaires 
vétustes. Afin d'accueillir les 
activités du club d’athlétisme, la 
Ville procédera à deux chantiers 
concomitants avec la création, 
sur le terrain actuel, d’un 
plateau technique d’athlétisme 
avec anneau, piste de vitesse, 
deux aires de lancer (javelot et 
marteau) ainsi que des aires de 

sauts en hauteur et longueur. 
Un nouveau bâtiment de haute 
qualité environnementale avec 
toiture végétalisée, bonne 
gestion des eaux pluviales et 
isolation thermique optimale sera 
également construit sur pilotis 
permettant du stationnement 
en dessous. Des vestiaires, des 
bureaux, des sanitaires, une salle 
de musculation et une infirmerie 
compléteront ce nouveau 
complexe. 
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CALENDRIER 
PRÉVISIONNEL  
ET CHIFFRES

09/23 
dépôt du permis  
de construire.

1er trimestre 
2024 démarrage des 
travaux pour six mois environ.

9 400 m2 
réaménagés.

de budget global (1M€ 
pour la piste, 1M€ pour 
le bâtiment) dont 75 000 
euros pris en charge par 
l'État et 234 000 euros 
de la Métropole et une 
subvention à venir de la 
Région

2  
M€
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Encore principalement asphaltées 
et imperméables aujourd’hui, les 
écoles participent massivement 
à l’effet d’îlot de chaleur urbaine. 
Pour le groupe scolaire de Haute-
Roche, le projet propose des 
espaces plus naturels, davantage 
de végétation avec une meilleure 
gestion de l’eau de pluie et des 
points d'eau, des aménagements 
pédagogiques, plus ludiques et 
adaptés aux besoins des enfants 
avec des coins calmes, mais aussi 
une meilleure répartition de 
l'espace.

Cour Oasis
Créer une cour Oasis, c’est 
désimperméabiliser le sol, c’est-à-
dire le transformer en privilégiant 
des matériaux naturels et moins 
polluants afin de mieux gérer 
l’eau de pluie tout en favorisant 
la végétation. C’est aussi 
planter des essences d’arbres et 
arbustes résistants au changement 
climatique, qui deviendront des 
zones d’ombre et feront baisser la 
température. Une cour Oasis, c’est 
aussi aménager des espaces variés 
permettant différentes activités : 
zone pour temps calmes et zone 
pour pratiquer l’école "hors les 
murs" avec un aménagement 
moderne extérieur innovant. 
Mais aussi des lieux dédiés à des 
activités plus intenses qui incitent 
les enfants à bouger ensemble 
et à respecter l’autre comme des 
filets de jeux, des endroits pour 
grimper, des terrains multisports, 
un marquage au sol créatif, un 
chemin de l’eau. Afin d’assurer un 
meilleur partage de l’espace, les 
flux de circulation et le parking 
seront aussi modifiés. 

À la suite de la concertation menée au printemps auprès des écoliers, des parents d’élèves 
et de l’équipe pédagogique, les trois cours du groupe scolaire de Haute-Roche vont être 
profondément modifiées afin de créer un environnement propice au bien-être et à l’activité 
physique des enfants, vecteur de socialisation et de plus d’inclusion.

DES COURS D’ÉCOLE
INNOVANTES

PLUS DE 
FRAÎCHEUR SUR 
LES PARKINGS
Dans le cadre du pacte de 
territoire signé avec la 
Métropole, la Ville va procéder 
à la désimperméabilisation du 
parking République, de celui à 
l’angle de la rue Paul Vaillant-
Couturier/boulevard de l’Europe 
et enfin de celui du chemin des 
Mûriers afin de permettre à 
l’eau de pluie de s’infiltrer et 
de limiter les îlots de chaleur 
dus à l’asphalte. En gardant 
le même nombre de places de 
stationnement, les parkings 
seront aménagés avec des 
pavés enherbés et des zones 
d’infiltration. Le parking du 
chemin des Mûriers, aujourd’hui 
non viabilisé, sera délimité. 

CALENDRIER PRÉVISIONNEL

Finalisation des documents de 
marché, publication du marché de 

maîtrise d’œuvre

Choix de la maîtrise d’œuvre

Automne 2023 Décembre 2023 Juin 2024

Début des travaux
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Regroupant à la fois un 
questionnaire largement diffusé 
(en ligne, par voie postale ou en 
distribution directe), des ateliers 
thématiques, des réunions 
publiques, des ateliers du type 
“focus group”, des assises sur 
tirage au sort, des rencontres 
informelles sur les marchés 
ou devant les écoles, cette 
concertation a permis de dresser 
un tableau représentatif de 
l’opinion des habitants sur le sujet. 
Ce sont ainsi plus de 2 800 
personnes qui se sont exprimées.

Une nette évolution sur 
l'adhésion au projet
Plus qu'un chiffre clé d'avis 
exprimés, cette concertation 
a permis de mettre à jour 

les craintes éventuelles des 
habitants et de leur apporter des 
réponses. 
"On en tire la conclusion qu’il y 
a eu un net changement dans 
la perception de cette union : 
au départ, elle a été accueillie 
de façon frileuse parce qu’elle a 
bousculé les habitudes, parce que 
c’était innovant, d’autant qu’elle 
touche à l’attachement à notre 
ville. Mais la perception que nous 
avons eue au fil des rencontres 
est largement corroborée par 
l'analyse chiffrée des réponses au 
questionnaire. La concertation 
démontre une belle évolution. Le 
projet a pu être mieux appréhendé 
par les habitants au fur et à mesure 
des échanges", estime le Maire, 
Jérôme Moroge. En effet, entre 

le 30 mai et le 20 juillet, on peut 
observer une augmentation de 
20 % en moyenne de réponses 
en faveur de l’union. Ainsi l'union 
des communes est plébiscitée 
dès lors que les habitants ont eu 
l'occasion de prendre la mesure 
des enjeux. In fine, la majorité 
des participants adhère au 
projet, considère que l’idée est 
intéressante et un passage quasi 
“obligé” pour des collectivités qui 
veulent relever des défis. 

 D'INFOS :
Retrouvez le bilan de la 
concertation en intégralité 
sur le site internet 
objectifcommun.fr

LA COMMUNE NOUVELLE, 
UNE CONCERTATION FAVORABLE 
Suite à l'annonce de l'union des communes d'Oullins et Pierre-Bénite en 
février 2023, les élus ont souhaité mettre en place une concertation avec les 
habitants qui s'est clôturée le 20 juillet. L’heure est venue d’en officialiser les 
résultats.
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Marie-Christine Hamouda, 
membre de multiples associations 
depuis de nombreuses années

“Je suis née à Pierre Bénite, j’y 
vis depuis toujours et j’y suis très 
attachée. Je comprends bien que si 
l’union de Pierre-Bénite et d’Oullins 
est nécessaire cela ne peut être que 
positif pour les deux communes et 
pour leurs habitants. D’un point de 
vue économique, on aura plus de 
subventions, plus de poids. Je suis 
pour l’union et je souhaite qu’on 
garde l’esprit village et les festivités 
qui font la spécificité de notre 
ville. J’ai confiance en l’équipe 
municipale.”

Hervé Piquet-Gauthier, 
président du LyonSo Basket

“LYONSO est une Coopération 
Territoriale de Clubs, née en 2016 qui 
s’est structurée autour de six clubs 
pour faire du Sud-Ouest Lyonnais 
une place forte du basket en Rhône-
Alpes. L’union des villes de Pierre-
Bénite et d’Oullins c’est l’occasion 
de créer de belles opportunités pour 
les clubs et le sport, de valoriser les 
beaux équipements des communes 
comme celui de la Canopée en 
ayant la possibilité de rassembler 
de nombreux spectateurs, de 
proposer à nos adhérents jeunes 
et moins jeunes de nouvelles 
activités, de développer de 
nouveaux partenariats et d’agrandir 
nos réseaux mutuels, d’envisager 
d’autres défis sur notre territoire.”

LE POINT SUR : LES IMPÔTS

Contrairement à ce qui a pu être 
évoqué, les taux des impôts 
fonciers* ne vont pas augmenter à 
Pierre-Bénite.
Entre 2024 et 2028, ils devraient 
même baisser puisque, grâce à 
l'union, les services informatiques 
des deux communes vont être 
gérés en interne et non plus par 

un syndicat intercommunal qui est 
actuellement financé par les impôts 
des Pierre-Bénitains.
En 2028, ils augmenteront 
légèrement de 4 € à 9 € par an pour 
les plus grands logements.
Les taux des deux communes seront 
harmonisés en 2037. En 13 ans, la 
hausse sera donc au maximum de 

81 € pour les taxes
foncières les plus élevées. 

* À noter : il faut bien différencier les 
taux d’imposition des bases fiscales. 
Ces dernières sont votées par le 
parlement et les collectivités ne sont pas 
décisionnaires sur ce sujet. En revanche, 
c’est la Ville qui décide de l’évolution ou 
non des taux d’imposition. 

Hasmae Essalmi, présidente de 
F4, association pierre-bénitaine 
qui œuvre en faveur de l’action 
sociale et culturelle au profit 
des familles et des femmes du 
quartier prioritaire. F4 propose 
des ateliers et des événements 
depuis 2019. Elle compte 
aujourd’hui 55 adhérentes.

“Pour les associations cela va 
être bénéfique. L’union des deux 
communes c’est l’opportunité de 
créer des liens avec des associations 
oullinoises, de rencontrer des 
nouvelles personnes et de nouveaux 
horizons. S’ouvrir aux autres est une 
richesse. Et pourquoi pas développer 
avec les associations oullinoises 
des projets et des événements 
communs ?”

Objectif
comm
OULLINS - PIERRE-BÉNITE
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Après près de cinq ans en tant que chef de la caserne de Pierre-Bénite, 
Grégory Wenisch a quitté ses fonctions le 1er octobre dernier. Retour sur 
son parcours.

Grégory Wenisch a toujours 
eu envie d'être dans un métier 
de service public proche de la 
population. Secouriste dans sa 
jeunesse, il a la chance de faire 
son service militaire à la brigade des 
Sapeurs-pompiers de Paris avant 
de travailler comme cadre dans le 
secteur de la chimie. C'était sans 
compter sur son envie de devenir 
sapeur-pompier professionnel et 
d'être recruté en tant que lieutenant 
au sein du Service départemental 
d’incendie et de secours (SDIS) en 
2009. Après une longue formation, 
c'est à la caserne de Lyon-Gerland 
qu'il débute son parcours en 
2011 avant de réussir en 2015 

le concours de Capitaine, puis de 
rejoindre Pierre-Bénite en 2019 en 
tant que chef de centre. "Grâce à 
cette progression, j'ai pu voir toutes les 
difficultés que peuvent rencontrer les 
femmes et hommes que je dirige, mais 
aussi être notamment responsable 
dans la formation et l'animation 
des équipes spécialisées en risques 
chimiques et radiologiques", confie 
le Commandant.
 
Une expérience humaine
Du road show de Formule 1 
en 2019 à la participation au 
Prox'Aventure en passant par 
l'important incendie de juillet 
2023 à Saint-Fons, Grégory 
Wenisch gardera des souvenirs 
inoubliables de son passage à 
Pierre-Bénite. "Mais ce qui reste 

le plus enrichissant dans ce métier, 
ce sont surtout les relations que j'ai 
pu tisser avec nos sapeurs-pompiers 
femmes et hommes, professionnels 
ou volontaires et les jeunes sapeurs-
pompiers qui composent cette 
caserne. Sans oublier les habitants 
qui, lors de la crise sanitaire du Covid, 
nous ont apporté un énorme soutien. 
Et je n'oublie jamais qu'en tant que 
chef de centre, mon rôle est avant 
tout de faire en sorte que les véhicules 
partent en intervention pour assurer 
la protection des personnes, des 
biens et de l'environnement".
S o u h a i t o n s  d é s o r m a i s  l a 
bienvenue au Capitaine David 
Mure, auparavant chef de centre 
de la caserne Genay/Neuville-
sur-Saône/Montanay/Fleurieu-
sur-Saône. 

AU REVOIR ET MERCI, 
M. LE COMMANDANT !PO
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Le commandant Wenisch passera 
le commandement de la caserne 
au commandant Mure en fin 
d'année.
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Une propriété en centre-ville 
appartenant à Mme Veuve 
Gantin fera l’affaire. M. Brosse 
avance l’argent et achète la 
superficie nécessaire à la place. 
On est en 1864. L’indépendance 
de la commune n’a pas encore eu 
lieu. On appelle la place, Place St 
Pierre, du nom du patron de la 
paroisse. Le 7 juillet 1869, Henri 
Brosse est nommé maire, il prête 
serment et le soir, un grand bal 
est organisé sur la place publique. 
Jusqu’en 1879, les propriétés du 
Sud de la place étaient aveugles 
(leurs fenêtres donnaient toutes 
sur la rue Froide (rue de la 
République). La place servait 
d’entrepôt pour le bois exploité 
dans les lônes et qui était 
revendu aux boulangers. C’est 
aussi en 1879 qu’on décide d’y 
planter des platanes et d’installer 
six bancs en bois et en fonte. 
En 1881, l’école communale est 

installée et en 1891, on construit 
la mairie. 
Le 15 mai 1904, le Conseil 
municipal décide d’appeler la 
place, Place de la Mairie. Et le 
12 juin 1920, après la guerre 
de 14-18, elle est dénommée 
Place Jean Jaurès. En juillet 1934 
arrive le premier autocar N° 15 
desservant la ligne Lyon/Pierre-
Bénite. Le terminus se trouve sur 
la place, pas loin de la Maison du 
Peuple, nouvellement construite.
Le 8 mai 1945, à 15 heures, 
annonce de la fin de la guerre. 
Les cloches sonnent, les sirènes 
résonnent. Une retraite aux 
flambeaux est organisée et, le 
soir, la population de Pierre-
Bénite finit son périple sur la 
place, par un grand bal. La guerre 
a amené son lot de modifications : 
le 10 juin 1942, on a renommé la 
place, Place de la Mairie et de 
nouveau Place Jean Jaurès le 27 

octobre 1944.
Elle va devenir le lieu de 
rassemblements : jeux après 
la sortie de l’école, matches 
de basket-ball, exposition du 
matériel des pompiers… La 
vogue et le marché se tiendront 
sur la place Jean Jaurès jusqu’à 
l’ouverture de la place de la Paix. 
En 1951, on décide de remplacer 
les platanes par des acacias et 
l’établissement d’un parking 
sur la place. La bascule "Poids 
publics" qui servait depuis 1883 à 
peser le chargement des camions 
de sable et de pierres est aussi 
supprimée. 
Enfin, dans les années 90-2000, un 
aménagement important ouvrira 
une vue sur l’église et le Boulevard 
de l’Europe et la réalisation d’un 
espace fleuri et d’un édifice  
"La guetteuse d’eau". 

Par Marie-Noëlle Gougeon

DE LA PLACE SAINT-PIERRE 
À LA PLACE JEAN JAURÈS
Tout a commencé en 1862. Henri Brosse, devient adjoint spécial pour 
Pierre-Bénite au Conseil municipal d’Oullins. Depuis longtemps, les 
habitants du hameau de Pierre-Bénite demandaient une place. En 
effet, avant cette date, les maisons étaient en continu depuis le pont 
d’Oullins jusqu’à Irigny. 
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Et dès le premier jour, le ton 
sera donné avec un tremplin 
d'humoristes exclusivement 
féminin et rhônalpin composé de 
Karo, Morgane Berling, Marion 
Duchesne et Chloé Bonifas.
Le lendemain, ce sera au Comte 
de Bouderbala de fouler les 
planches de la Maison du Peuple 
pour livrer, comme il le fait 
habituellement, un spectacle de 
stand-up très drôle entre thèmes 
d'actualité, sujets intemporels et 
anecdotes personnelles pour le 
plus grand plaisir du public.
Enfin pour clore ce nouvel 
opus, Gil Alma (vu dans Mes 
chers voisins), et son acolyte 
Benoit Joubert (alias Ben), se 

retrouveront sur scène pour 
"Gil et Ben (ré)unis", savant 
mélange entre pièce de théâtre 
et sketches fous dans lequel 
le rire, les rebondissements 
et l'improvisation seront les 
meilleurs ingrédients.
Toutes les soirées du festival 
seront animées par Antonella 
Colapietro, artiste multifacette, 
comédienne, chanteuse et sosie 
vocal d'Édith Piaf. 

 D'INFOS : 
Du jeudi 23 au samedi 25 
novembre
Maison du Peuple
04 78 86 62 90 ou 
pierrebenitemdp.fr

PLACE AU RIRE !
Pour sa 6e édition, le festival d'humour porté par la Ville de Pierre-Bénite 
fera encore la part belle aux têtes d'affiche comme aux jeunes talents qui 
deviendront peut-être les numéros 1 de demain.
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- OCTOBRE - 
VENDREDI 13 À 20H
Concert Christian Olivier
Théâtre

MERCREDI 18 & SAMEDI 21 À 15H
Ateliers grainothèque "Halloween"
Médiathèque

JEUDI 19 À 20H
Projection Festival Lumière  
"New York-Miami”
Cinéma

VENDREDI 20 À 18H30
Conférence Histoire de la musique
Charles Mingus, une conception de 
liberté
Cinéma

SAMEDI 21 À 11H ET 15H
Ateliers de lecture à voix haute
Médiathèque

DU 25 OCT AU 7 NOV
Festival Jeune public Toiles des 
mômes
Cinéma

- NOVEMBRE- 
SAMEDI 4 À 11H ET 15H
Ateliers de lecture à voix haute
Médiathèque

DU 9 AU 22
Exposition "Le Rhône dans la 
Grande Guerre"
Réservoir

VENDREDI 10 À 20H
Le Molière malgré lui
Théâtre

DIMANCHE 12 À 15H
Ciné-club italien "A Chiara"
Cinéma

MERCREDI 15 & SAMEDI 18 À 15H
Ateliers grainothèque "fabrication 
de sachets de graines"
Médiathèque

VENDREDI 17 À 20H
Conférence Histoire de l’Art
Le paysage romantique : les Écoles 
du Nord
Cinéma

SAMEDIS 18 & 25 À 11H
Ateliers d’écriture "Micro ouvert : 
pose tes mots"
Médiathèque

DIMANCHE 19 À 11H
Concert du dimanche "Trio in 
breve"
Théâtre

DU 23 AU 25
Festival D’un rire à l’autre
JEUDI 23 À 19H30 :
Tremplin Jeunes talents
VENDREDI 24 À 20H :
Le Comte de Bouderbala
SAMEDI 25 À 20H :
Gil Alma et Benoit Joubert
Théâtre

Christian Olivier, chanteur des 
Têtes Raides, revient avec "Le 

ça est le ça", un album solo 
dans lequel il met en lumière 
les mots de 12 poètes russes de 
l’ère de la Révolution d’octobre. 
L’artiste rallume ainsi la flamme 
de la poésie qui habite son 
œuvre depuis ses débuts. Un 
concert singulier dans un espace 
scénique défini par la lumière, 
des images typographiques et 
des extraits filmés. À découvrir 
en live vendredi 13 octobre, 
à 20 heures, à la Maison du 
Peuple. 

 D'INFOS : 
Maison du Peuple 04 78 86 62 90 
ou pierrebenitemdp.fr

Dimanche 3 décembre, à 16h, 
prenez place dans l’univers 
musical des années 40 avec ce 
trio de demoiselles pimentées. 
Inspirées par les Andrew Sisters 
et bien d'autres, ces spécialistes 
de la "close Harmony" vous 
saupoudreront de bonne 
humeur, feront mousser vos 
émotions et vous mijoteront 
des histoires en chansonnettes 
tout en incluant des musiques 
populaires modernes. Leur 
accompagnement sera assuré 
par les musiciens de l’Harmonie 
l’Abeille qui fête cette année ses 
160 ans. 

 D'INFOS : 
Maison du Peuple
04 78 86 62 90 ou 
pierrebenitemdp.fr

UN TEMPO  
QUI SWING !
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GROUPE « POUR PIERRE-BÉNITE »

L'élu du groupe “Pour Pierre Bénite” 
Pierre-Marie MAUXION

GROUPE « PIERRE-BÉNITE EN AVANT »

L'élue du groupe “Pierre-Bénite en Avant” 
Anissa HIDRI

Tribune non transmise

Concertation : Pratique qui consiste 
à faire précéder une décision d'une 
consultation des parties concernées. 
Notre maire semble ne pas connaitre 
cette définition. En effet, après la 

décision unilatérale de fusion de 
notre commune avec Oullins, il décide 
de la mise en place d'un uniforme 
pour nos enfants, sans concertation 
avec les élus, ni avec les principaux 

intéressés : élèves, parents d’élèves 
et enseignants, …

20

Les élus du groupe “Fiers de Pierre-Bénite” 
Marlène BONTEMPS, Wilfrid COUPÉ, Marysa DOMINGUEZ, Sandrine COMTE, Patrice LANGIN, Marine BOISSIER, Thierry 

DUCHAMP, Ahlame TABBOUBI, Levana MBOUNI, Dominique LARGE, Jean-Luc PAYS, Marion LECLERE, Max SEBASTIEN, Eliane 
CHAPON, Oihiba DRIDI, Marcel GOLBERY, Anne DEMOND, Jacques ROS, Sandrine BELMONT, Nora BELATTAR, Yann-Yves du 

REPAIRE, Marjorie MERCIER, Alain DONJON, Maryse MICHAUD, Michèle CALVANO, Josiane MARTIN

GROUPE MAJORITAIRE « FIERS DE PIERRE-BÉNITE »

GROUPE « GAUCHE ÉCOLOGIE RASSEMBLÉES »

Préserver Pierre-Bénite
Pierre-Bénite attire et se modernise. 
Notre devoir est de nous assurer que 
ce mouvement inéluctable ne se fasse 
pas à votre détriment. Pour cela, il 
est nécessaire de prévoir, et souvent 
de s’adapter, avec peu de moyens ! 
L’arrivée du Métro est un bon exemple. 
L’enveloppe de la Métropole dédiée 
aux mesures d’accompagnement 
a été minime et le peu de travaux 

engagés ont eu un impact conséquent 
pour la population… que dire du 
réaménagement du carrefour 
Voltaire/Revoyet qui a pris 4 mois… il 
faudra dans les prochaines semaines 
assurer la gestion des flux générés, 
contrôler le stationnement avec 
une réglementation favorable aux 
résidents, traquer la délinquance grâce 
à des moyens humains et matériels 
supplémentaires... tout cela demande 

des moyens que la commune n’a pas. 
Fidèle à notre engagement, il n’est 
pas question d’accroître la pression 
fiscale. Il faut donc faire mieux avec 
moins, ce qui nécessite de repenser 
complètement notre façon de voir 
et d’arbitrer en faveur des solutions 
qui protègent et vous sont les plus 
profitables. L’ensemble de l’équipe 
demeure à votre service et à votre 
écoute.

Tribune non transmise

Les élus du groupe “Gauche Écologie rassemblées” 
Benard JAVAZZO, Maud MILLIER DUMOULIN, Claude MOUCHIKHINE
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UNE QUESTION ?
LE MAIRE VOUS RÉPOND !
"Offrir la possibilité à chacun de participer à la vie de la 
commune constitue l'une des priorités de la municipalité.  
La preuve avec cette page qui vous est réservée".

Jérôme Moroge, 
Maire de Pierre-Bénite

À la rentrée, vous avez annoncé que vous souhaitiez que nos enfants portent 
l'uniforme dans nos écoles. C'est pour bientôt ? Sophie M.

Concernant la pollution aux perfluorés, vous deviez porter plainte avec d'autres 
communes. Avez-vous des nouvelles ? Karim V.

Non. Nous avons proposé la candidature de Pierre-
Bénite pour participer à l'expérimentation mise en 
place par le ministre de l'Éducation Nationale sur 
le port de l'uniforme à l'école, mais nous n'avons 
nullement pris la décision de l'imposer aujourd'hui 
aux écoliers pierre-bénitains. 
Le port de l'uniforme permet, dans une certaine 
mesure, d'aplanir les différences sociales et 
matérielles qui peuvent surgir à travers les 

tenues vestimentaires au sein des établissements 
scolaires. S’il ne s’agit pas d’une “réforme miracle”, 
nous trouvons l'idée intéressante et serions prêts 
à tenter l'expérience, mais cela ne se fera pas 
sans un temps de réflexion préalable avec les 
parents d'élèves et le corps enseignant. À ce jour, 
aucune décision n'a été prise et nous sommes en 
attente des modalités du dispositif proposé par le 
ministère.

Nous avons en effet engagé une action en justice 
afin d’établir les responsabilités de chaque acteur 
et demander un accompagnement pour traiter le 
problème. Le dossier a bien avancé et une plainte 
sera déposée mi-octobre auprès du procureur de 
la République. Aujourd'hui, nous avons réussi à 

rassembler plus de 40 communes. Nous sommes 
actuellement dans la phase de compilation 
de toutes les données des co-plaignants. Plus 
nous sommes nombreux, plus cette action en 
justice aura du poids et nous permettra d'obtenir 
réparations.
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- OCTOBRE -
 
MERCREDI 11 DE 16H À 18H
Fête du chien
Parc Jean de La Fontaine

SAMEDI 14 DE 9H30 À 16H
Octobre Rose
Vente de livres
Médiathèque Elsa Triolet

LUNDI 16 DE 15H À 19H
Don de sang 
Maison du Peuple

MERCREDI 18 DE 14H À 17H
Octobre Rose
Journée de dépistage
Centre de Santé Benoît Frachon

SAMEDI 21 DE 10H À 12H
Accueil des nouveaux arrivants
Maison du Peuple

VENDREDI 27 DE 14H À 15H30
Grande fête d'Halloween
Place Jean Jaurès

DIMANCHE 29 DE 10H À 17H30
Puces des couturières 
Organisées par le PLPB Gym
Complexe Paillat

 - NOVEMBRE -
 
DIMANCHE 5 DE 10H À 17H
Repas des Aînés 
Complexe Paillat

MERCREDI 8 DE 19H À 20H30
Conseil Municipal
Salle du Conseil

SAMEDI 11
Commémoration de l'armistice 
du 11 novembre 1918 
Monument aux morts

DIMANCHE 12 DE 9H À 17H
Vide grenier et Boudin tajine 
organisé par l'USMPB Basket
Complexe Paillat

VENDREDI 17 DE 18H À 20H
Beaujolais nouveau
Organisé par la Boule des Gones
Place Jean Jaurès

VENDREDI 24 DE 18H30 À 19H30
Remise de récompenses aux 
bacheliers
Salle du Conseil

JEUDI 30 DE 19H À 20H
Soirée étoiles du sport 
Maison du Peuple 

 - DÉCEMBRE -
 
VENDREDI 8 DE 17H À 20H
8 Décembre
Place Jean Jaurès

PPRT : OBLIGATION DE TRAVAUX  
DANS LES LOGEMENTS AVEC SÉCURÉNOV

Le Plan de prévention des risques technologiques indique l'obligation pour 
chaque propriétaire installé dans ce périmètre de réaliser des travaux réduisant 
la vulnérabilité des logements situés dans les zones touchées par un événement 
technologique. Ces travaux, financés à 100 %, doivent être réalisés d'ici octobre 
2024. Pour savoir si votre logement est concerné, et avoir plus d’informations sur 
le financement ou pour prendre rendez-vous lors des prochaines permanences :
• Mardi 10 octobre, de 9h à 12h
• Mardi 24 octobre, de 14h à 17h
• Mardi 7 novembre, de 9h à 12h
• Mardi 21 novembre, de 14h à 17h
Lieu : Centre technique municipal (49 rue de la République)
Des créneaux pourraient éventuellement être ajoutés si les permanences 
sont complètes. Contactez la Mairie au 04 78 86 62 62.

SERVICES MUNICIPAUX
État civil et accueil Mairie
>  Lun. mer. jeu. et ven. : 

8 h 30 - 12 h/13 h - 17 h
> Mardi : 8 h 30 - 12 h
> Samedi : 9 h - 12 h
Tél. 04 78 86 62 62

CCAS
Accueil au public
> Du lundi au jeudi : de 8 h 30 à 12 h
> Vendredi : 8 h 30 à 12 h / 13 h à 17 h
Rue Lucie Aubrac
Tél. 04 78 86 62 76

POLICE MUNICIPALE
Accueil au public
>  Du lundi au vendredi : 

de 8 h 30 à 12 h
Tél. 04 78 86 62 40
Patrouille :
> 06 84 76 97 75

VEILLEURS DE NUIT
06 31 27 17 53

DÉCHETTERIE
4, chemin de la Gravière
Horaires du 1er avril au 31 octobre
>  Du lundi au vendredi : 8h30-12h et 

14h-17h
> Le samedi : 8h30-18h30
> Le dimanche : 9h-12h
> Fermeture jours fériés
Tél. 04 72 39 21 87 

CENTRE DE SANTÉ BENOÎT-FRACHON
31 avenue de Haute-Roche
>  Du lundi au vendredi : 

de 8 h à13 h et de 14 h à 19 h
> Samedi de 8 h à 12 h
Tél. 04 78 50 00 30

MÉDECINS DE GARDE
> La nuit de 20 h à 8 h
> Les week-ends à partir du samedi 12 h 
> Dim. et jours fériés à partir de 8 h
Tél. 04 72 33 00 33




